

EDITO....

Bonjour à tous,

L'année 2024 s'est malheureusement terminée avec l'annonce du décès d'André Tramier qui s'est investi pendant de nombreuses années notamment au sein du Bureau de VEFA, de Vivre et l'écrire et des Amis de Recouvrance ; ainsi que de celui de Dominique Morillon qui était Président de Vagues d'Ecrits. Et ce début d'année 2025 s'est ouvert avec celui de Claude Echard, membre fondatrice de Vivre et l'Ecrire et active jusqu'au bout dans les différents projets ; et de son fils Pierre qui a été plusieurs années Président de la Fédération.

Néanmoins je souhaite à tous et à toutes que cette année puisse être pour chacune de nos associations fructueuse, imaginative, créative ; source de partages et d'échanges entre nos associations et nos partenariats. Que l'Ecriture puisse trouver sa juste place en toute sincérité dans la vie de chacun et continuer à être porteuse de liberté et d'authenticité.

Sylviane Patron, Présidente de Vivre et l'Ecrire Fédération

Nos dernières parutions chez L'Harmattan

Parution, en novembre 2024, du dernier ouvrage d'Armand Vial, *Les tribulations d'un migrant – Algérie 2010 - 2023*, collection « Vivre et l'écrire »

Armand Vial

Les tribulations d'un migrant

Algérie 2010 - 2023



L'Harmattan

Les tribulations d'un migrant

Algérie 2010 - 2023

Assis sur une pierre au pied d'un olivier, dans un cimetière situé en haut d'une colline, l'auteur regarde le paysage qui s'offrait à lui. Il était né dans ce pays qu'il avait dû quitter, jeune adolescent, avec ses parents. Une profonde déchirure toujours présente en lui.

C'est sur cette pierre au pied d'un olivier qu'il prit la décision de rentrer vivre sur cette terre pour y partager ce qu'il avait appris depuis si longtemps.

Hélas ses rêves furent très vite confrontés à une réalité complexe qu'il découvrit avec stupefaction. Il était devenu figurant ou spectateur d'un théâtre de l'absurde.

Les années se succéderont, de 2010 à 2023, jusqu'à ce que très brutalement le rideau se bâsse et les lumières s'éteignent, annonçant la fin du spectacle. Une nouvelle déchirure.

Armand Vial, photographe et écrivain, n'est en Algérie, est revenu y vivre, jusqu'en 2023, pour y poursuivre ses activités : théâtre, photographie, rencontres, écrivain, éditeur, éditeur indépendant, éditeur de la revue de la Source (Editions Tafat, Algérie, 2021), Les Belles déjetées (L'Harmattan, 2021), Les Amis de Constantine (avec Ossman Chagguig, Bonneton, 2023), L'Archipel des Zones d'Ombre (L'Harmattan, 2023).

V&E
Vivre et l'Ecrire Éditions

En couverture : photographie A. Vial.

ISBN : 978-2-336-49759-4
27 €



Un peu d'histoire :

Extrait du texte lu par Sylviane Patron, au nom de Vivre et l'Ecrire, aux obsèques de Claude Echard

C'est à Claude que je voudrais donner la parole pour évoquer Vivre et l'Ecrire. Voilà ce qu'elle m'avait chargée de lire en son nom lorsque nous avons quitté le Centre Recouvrance en juin 2023 :

« Je suis en lien avec le Centre Recouvrance depuis bientôt cinquante années, par notre participation au « Groupe des 27 », lieu de gestation de « Recouvrance ». J'y évoque le couple Beyler tout particulièrement. Je retiens Recouvrance comme lieu d'accueil fraternel. J'y suis investie, depuis quelques années au bureau de l'Association.

Mon appartenance à Recouvrance repose sur ma qualité de membre de Vivre et l'écrire. Ma rencontre avec l'écriture dite spontanée proposée à des jeunes s'est faite par l'aumônerie de la Source. Nos deux filles ont participé à la création des deux tout premiers livres édités par Vivre et l'écrire. Puis suit un long parcours, presque continu de quarante années, pour proposer l'écriture comme moyen d'expression.

Oser écrire, prendre plaisir à écrire, valoriser ses écrits et se valoriser par ses écrits. Cette année a eu lieu le 16^e Salon du livre écrit par les jeunes puis tout au long de la vie.

Je terminerai en évoquant le lien personnel et familial qui s'est développé avec Pierre et avec Vivre et l'écrire :

- Pierre Echard, notre fils, prend la Présidence de V&E à la demande de Pierre de Givenchy.

- Quelques années, plus tard, mon neveu, Olivier Lefèvre, devient Président.

- Puis Serge s'investit dans Vivre et l'écrire éditions.

Merci à tous de nous accompagner au moment où nous quittons ce lieu « Le Centre Recouvrance ».

CALENDRIER

Salon du livre « Ecrire et Lire tout au long de la Vie », soutenu par Vivre & l'Ecrire Fédération, 18^{ème} Salon, les 18 et 19 juin 2025 au Centre Social, Grand Villiers, à Orléans

Salon auquel Vivre & l'Ecrire Editions a participé : salon du livre Jeunesse du Pithiverais, Dadonville, samedi 29 et dimanche 30 mars 2025

LE COIN DES PHOTOS



Le dépôt fait aux Archives Nationales (5 mètres linéaires)



Salon à Dadonville

Une association a la parole (VEF) Salon « Ecrire et lire tout au long de la vie »

Malgré la charge de travail occasionnée par les derniers événements, l'investissement du groupe Développement et Salon s'est maintenu sa totalité. Les rencontres des partenaires, le suivi des financements, de l'affiche, des actions d'animations, des intervenants, le calendrier, la mise à jour des listes de contacts, l'organisation du déroulement ont repris pour que cette **18^{ème} édition, dédiée et en hommage à Claude Echard**, qui se tiendra comme prévu les **18 et 19 Juin** prochain.

Cette année encore, ce salon sera à visée intergénérationnelles avec des actions s'inscrivant dans la démarche globale de Vivre et l'Ecrire : permettre, à tout âge de s'exprimer par l'écriture et faire entrer le livre dans les familles dès le plus jeune âge, sera accueilli par l'équipe du Centre d'Animation du Grand Villiers à Orléans au cours de deux demi-journées, pour écrire, dessiner, valoriser ses écrits, lire, chanter, échanger, partager... sans oublier un stand de livres édités par Vivre et l'Ecrire Edition.

Il réunira les tous petits et leurs parents, les jeunes des Centres de Loisirs, les adultes du quartier de l'Argonne dont certains handicapés, les auteurs/comédiens/chanteurs de Scène ouverte, peut-être une jeune auteure rencontrée récemment sur un salon... autour du thème : « **JOURS DE FÊTE** ».

Gageons que ce thème léger et joyeux aiguisera les mémoires, les imaginations, les émotions !

Geneviève Mulier, pour le Groupe Développement et Salon

TEXTES ECRITS TOUT AU LONG DE LA VIE – VEF Le groupe Archives

A l'occasion du gros travail entrepris lors du tri et du classement du fonds d'archives, nous avons ainsi eu la joie de renouer contact avec d'anciens écrivants de Vivre et l'écrire, qu'ils souhaitent ou non reprendre leurs écrits. Voici quelques-uns de leurs témoignages :

Ces écrits de ma jeunesse ont fait effectivement le dernier voyage. Mais cette expérience m'a permis d'écrire un livre en 2017 après la maladie. Et aujourd'hui je me lance dans une nouvelle. Que c'est bon d'écrire. Merci pour ce que Vivre et l'Ecrire a fait pour moi et j'espère sincèrement que cela se poursuit avec d'autres jeunes et moins jeunes. Pierre est resté à jamais gravé dans mon cœur et mon esprit.

Y a-t-il encore des correspondances à inventer comme celle que VE m'a offerte il y a plus de trente ans ? Je l'espère, et vous exprime toute ma gratitude pour ce beau « cadeau de retrouvailles » avec le jeune homme que j'étais.

Drôle de coïncidence, j'évoquais justement Vivre et l'écrire, la chance que j'avais eue de connaître l'association (à l'époque c'était sur un magazine de la CAF ;-), et à quel point mes échanges avec la personne avec qui vous m'aviez mis en contact ont compté dans ma vie.

INFO Dates à retenir VEF	DES NOUVELLES EN BREF....
CA VEF : Vendredi 13 juin 2025 en visio	Le fonds d'archives restant à Vivre et l'écrire est désormais stocké dans un box à Saran. Les contacts continuent avec l'APA pour le transfert des écrits personnels, tout comme avec les déposants qui souhaitent les récupérer.
AG V2E : Samedi 21 Juin 2025 en Présentiel	